

pleuraient, se réjouissaient, et toujours appelaient à l'église. Ses bonnes œuvres l'ont précédé et suivi dans une vie meilleure. Sa consolation aura été de voir ses deux fils, formés par lui, continuer l'œuvre familiale avec autant de talent et de succès que lui-même.

LE PLUS VIEUX PRETRE DU MONDE

Nous lisons ce qui suit dans un récent numéro de la *Semaine Religieuse* de Lille: "Le 23 décembre dernier, Mgr Monnier, évêque de Lydda et auxiliaire de Cambrai, célébrait ses 70 ans de sacerdoce. Mgr Battandier pose une question dans son *Annuaire* de 1914 à cette occasion et donne la réponse:

"Ce prélat (né à Nivelles, diocèse de Cambrai, le 5 janvier 1820; élu le 22 février 1872) est le doyen d'âge et de sacre de l'épiscopat français. Mais est-il le doyen des prêtres du monde entier? Il a été ordonné prêtre le 23 décembre 1843; or, il y a au Canada un prêtre, Oblat de Marie-Immaculée, qui a été ordonné prêtre le 12 septembre 1841. Il a par conséquent 72 ans de prêtrise. Il a été vicaire général d'Ottawa, administrateur de ce diocèse; il vit aujourd'hui à l'hospice Taché à Saint-Boniface, où, malgré son grand âge, 94 ans, il exerce à la satisfaction générale les fonctions d'aumônier. C'est le P. Damase Dandurand."

Mgr Battandier nous permettra bien, en agrément nos remerciements pour ces renseignements précieux et autorisés, de revendiquer pour le siège archiépiscopal la consolation et l'honneur d'abriter le doyen d'âge du sacerdoce de l'univers entier. Depuis 1900 le vénérable vieillard habite l'archevêché d'où il dessert l'hospice Taché et l'asile d'Youville. La première institution est un orphelinat de filles et la seconde une maison de vieux et de vieilles. Tous les matins, à 6 heures, quelle que soit la température, souvent très rigoureuse en hiver, il va dire la messe à l'hospice d'Youville distante d'un quart d'heure de marche de l'archevêché. Il s'y rend invariablement à pied, sans l'appui du moindre bâton. Depuis deux ans seulement il a un assistant pour l'aider dans ce laborieux ministère. Il possède encore toutes ses facultés, s'intéresse à la vie et au mouvement des idées comme un jeune homme et possède un répertoire de souvenirs aussi nombreux qu'anciens. Il a franchi ces jours derniers le seuil de sa quatre-vingt-seizième année, étant né le 23 mars 1819, à Laprairie, dans le diocèse de Montréal.

Ad centesimum et ultra, souhaitons-nous de tout cœur au vénérable nonagénaire.

— Le presbytère de Saint-Claude a été détruit par un incendie le 16 mars.